

comme le fait Jean Lacouture, «*s'il ne vaut pas mieux parler d'acculturation plutôt que d'inculturation dans la mesure où il n'y a pas seulement immersion dans la culture de l'autre, mais dialogue, échange et symbiose culturelle.*» En effet, plus encore qu'une unique volonté d'apostolat, ce pionnier du dialogue entre les civilisations était mû par un immense appétit de connaissances et d'échanges dont le sens était avant tout une vraie tension vers l'autre. Si, lors de la «Querelle des Rites» au XVIIIème siècle, l'Eglise a pu s'émouvoir de l'extravagance de cette démarche d'inculturation certainement trop avant-gardiste et trop pragmatique pour l'époque, il n'en reste pas moins que Ricci apparaît aujourd'hui encore

comme celui qui a compris, avant beaucoup d'autres, que pour gagner les âmes il fallait tout d'abord gagner les cœurs ...

Lors du grand rassemblement des établissements jésuites organisé par l'association «*Ignace de Loyola Education*» à Lourdes en

### *L'ouverture à l'international fait partie de notre patrimoine culturel depuis notre naissance*

mai 2009, l'observateur attentif aura pu constater à quel point les quatorze établissements français de ce réseau mondial partagent ce patrimoine

commun hérité des François Xavier, Alexandro Valignano, Michele Ruggieri et autres Ricci, sans d'ailleurs toujours forcément en avoir conscience. On retrouve, en effet, dans chacun de ces établissements français cette même volonté d'ouverture sur le monde et de présence aux frontières comme aux carrefours des civilisations. Elle se traduit concrètement par cette attention aux langues étrangères, ce goût pour la culture classique et le théâtre ce qui, somme toute, constitue cette culture humaniste.

Si le lycée Saint-Marc revendique aujourd'hui une «*Vie Internationale*» dense et structurée, ce n'est donc pas le fruit du hasard, ni un effet de mode. L'ouverture à l'international fait partie de notre patrimoine culturel depuis notre naissance et s'inscrit dans une perspective plus large, celle de la grande histoire de la Compagnie de Jésus. Nous sommes, *de facto*, dépositai-

